

子供のうちに プレゼン磨け

少子化が加速し、事業界の多様化が進む中、将来役立つ「プレゼンテーション能力」を子供のころから育成するユニークな塾が相次いで登場している。対話重視のアクティ・ラーニングを取り入れたり、読書の個別指導などを提供しているところだ。

(権現邦美、写真も)

東京都渋谷の「子ども未来キャリア塾」。児童3人が電卓を操作して、「アレンジメント能力」「小学生の考え方から論理的」などを評議する

ユニーク塾 大人気

■「自由に発言・楽しむ」といった「アクティ・ラーニング」

対話型授業で活発議論、発言力伸ばす



「アレンジメント能力」

「小学生の考え方から論理的」

■「アクティ・ラーニング」 教員が一方的に教えるのではなく、児童生徒が議論や発表などを通じて積極的に活動的に学習する子育手法。子供が問題探究なら活動的に学習し思考能力を身につけることを目指す。 平成22年度から順次実施される次期学年指導要領で全教材に導入される。

取り出す議論の亨通は、随和のボスターには分からない。 「これは何のボスターですか？」で、どんなメッセージが込められているのかどうか？」講師の岩崎裕大さんが質問すると、「オリンピック」「世界陸上」という語に驚き、あざ見笑がうなされた。「人種差別をしない」とと思つ。いろんな人種の選手が平等に走っているから」。若瀬さんと田中も相手を細めて「なるほど」そのた め、「アレンジメント能力」 「小学生の考え方から論理的」などとの評議をしていく。「うかもしないと思って思ってないけど、こいつではなん

言ひ始めのは楽しい」。 つづければ」とつい。 ■指導要領を先取り 読書感想を議論がマインター マンで開き出し、表現力を伸ばす試みは、学校教育でも取り入れられており、現行の学年指導要領は、小学校が示から全面実施まで3・4年程度の移行期間を設ける。現行の学年指導要領は、小学校が平成22年度、中学校が24年度、高校が25年度から全国実施された。次期学年指導要領は22年度から順次実施される。

言ひ始めのは楽しい」。

つづければ」とつい。

■指導要領を先取り

読書感想を議論がマインター

マンで開き出し、表現力を伸

ばす試み

はそうとする塾もある。東京

都文京区にある「R-SU

はアフレット雑誌にある

書は「言説活動の充実」が

算数指導など、読書の個別指導

に力を入れている。科学者や

医師など専門家で構成してい

る人々が子供時代に影響を受

けた本を約130冊を議論

の「アクティ・ラーニング

が導入され、子供同士の話し

合いの機会が増えた。

議論界にももつたそれが

して話して下さい」と、この

出でました」と、ペネッセ教

員は「朝一夕には身につけ

られない言説・論議の力を、小さ

いおから身につけてお

きたい」というニーズが背景に

ありますのではないか」と分析。

た読書は深い理解につなが

てしまひけど、こいつではなん

る。対話が表現力やアレンジ

メント能力の基礎にな

めるための学習法。子供の

学習には知識の習得と活用の

機会の双方が必要だ」と指摘

している。